

## EDICION DE LA MAÑANA

### Sobre el debate de ayer.

Los periódicos democráticos continúan censurando al gobierno por la resolución que ha tomado prohibiendo la representación de un drama en el teatro de la Comedia; pero a la verdad, hablan con poco calor, y más se descubre el estilo declamatorio, que el vigoroso razonamiento.

Por pagar tributo a las rutinas del oficio—que las tiene, y muy crónicas—hasta periódicos que censuran con frecuencia al gobierno liberal, porque al decir suyo, deja abandonados los resortes de gobierno, ahora la emprenden por el rumbo contrario, y lo acusan de avasallador y de arbitrario.

Nosotros creemos haber visto la cuestión con bastante sangre fría, sin exageraciones de ninguna clase; y aunque algunos hayan interpretado torcidamente el recuerdo que hicimos de lo que pasa en Francia, la verdad es que el hecho no puede negarse; y el hecho es que allí, que hay más movimiento literario que entre nosotros, y que se llevan al teatro altos problemas sociales y jurídicos, en vez de «la pobre chica», de la fuga de los sargentos y de otros asuntos por el estilo, de que están alimentados casi todos los teatros de Madrid; allí el arte coexiste con la previa censura.

¿Quiere decir esto que nosotros suscitamos ahora esta cuestión? Nada de eso; pero el hecho es exacto, y para los republicanos el argumento es de una gran autoridad. Y además decimos una cosa: y es que si en la Francia republicana se representaran ciertas escenas, como las que todas las noches se ven en Esclava y en otros teatros—que por cierto *El Progreso* cuida todos los días de acentuar—estamos seguros que allí no se toleraría lo que se tolera en España.

No hay previa censura en España para los teatros, esto es evidente; pero en el reglamento vigente hay recursos para casos excepcionales que están perfectamente aplicados al que es objeto de estas líneas.

El art. 7.º del reglamento de policía de espectáculos dice terminantemente:

«La autoridad podrá suspender, por causas de orden público, todos los espectáculos.»

Y el art. 22 del mismo reglamento se expresa así:

«La autoridad podrá impedir que se ponga en caricatura en escena, en cualquiera forma que sea, a persona determinada. Bastará la reclamación del interesado ó de cualquier individuo de su familia, para que la autoridad impida la presentación en escena del personaje á que la reclamación se refiere.»

Pero además de esta cuestión de derecho, queda la de forma y modo, única que, á juicio nuestro, es la que se discutía ayer con criterio contradictorio, entre los mismos individuos de la mayoría; aunque no tenemos nosotros noticia, ni creemos en ella, de que se dijera el señor Sagasta de parte de los Sres. Martos, Montero Ríos y Gonzalez (D. Venancio), que no estaban conformes con las declaraciones del Sr. Leon y Castillo.

Nosotros, después del incidente de ayer hablamos con dichos señores y no recogimos semejantes impresiones.

Lo que nosotros averiguamos, dentro de la discrepancia de pareceres, que, en efecto, se advirtió en el seno de la mayoría, fué que por un camino ó por otro, todos los gobiernos monárquicos, incluso uno formado de los más radicales demócratas, hubieran hecho lo mismo, absolutamente lo mismo que lo que ha hecho el actual: prohibir la representación de un drama en que se saca á la escena (porque esta es la verdad) á la Reina Regente.

No le gustará la medida á muchos periodistas, á muchos literatos y á otras gentes que de buena fe creen que se va á hundir el mundo (ya hemos demostrado que no se hunde en Francia) porque no se representa en el teatro de la Comedia el drama prohibido, pero conocidos los antecedentes, los textos legales y la cuestión en sí misma, estamos seguros que aplauden resmelantemente dicha medida la inmensa mayoría de los españoles.

### Las elecciones de Alemania.

Mañana 21 de Febrero se verificarán en Alemania las elecciones del Reichstag, que tanto han de influir en los asuntos internacionales de Europa. La impresión de toda la prensa, y más particularmente de los corresponsales que estudian sobre el terreno el estado de la opinión alemana, es que el futuro Reichstag votará por gran mayoría los proyectos militares del gran canciller. Aunque se había dado como seguro que el emperador publicaría un Manifiesto inclinándose al cuerpo electoral á que votara candidatos favorables al septenado, parece resuelto que ese Manifiesto no aparecerá, ya porque dada la conexión que las elecciones tienen con los rumores de guerra, el Manifiesto del emperador habría tenido cierta significación belicosa ó pacífica, ya porque no se ha considerado preciso para el resultado favorable de las elecciones.

El emperador, dice sobre este asunto el corresponsal de la *Independencia Belga*, no interviene en la lucha con su Manifiesto, porque el éxito de los candidatos del imperio, en las elecciones del 21, está asegurado. El septenado obtendrá en el próximo Reichstag mayoría imponente; pero sobre las otras cuestiones el gobierno encontrará una oposición casi tan numerosa como la del último Parlamento. Los candidatos conservadores, perdiendo el apoyo del Manifiesto imperial, con el cual habían contado, redoblan sus esfuerzos y multiplican cartas, las profesiones de fe y los programas con promesas ó con amenazas.

De opinión semejante es el corresponsal de *Le Temps* en Berlín. Este corresponsal estudia

el movimiento electoral, pero en sus relaciones con los temores de guerra y la sinceridad de esos temores.

Alemania, dice este corresponsal, vé en su horizonte, como en en su pasado, la Monarquía, con su sufragio universal para el Reichstag y su Constitución imperial (sin contar las constituciones particulares), y considera todavía un ministerio responsable como un sueño. Con esta diferencia de latitud política, Berlín no puede comprender á París ni las cuestiones nuevas que en París se elaboran.

De todos modos repito lo dicho. La opinión está más estimada. No hay medio por galvánico que se le suponga, que no pierda con el uso su fluido y virtud. En la primera quincena que siguió á la disolución del Parlamento se excitó mucho á la opinión, asuntándole con el coco, pero el coco no vino. La prensa de oposición ha repetido tanto en todos los tonos que el espectro de la revancha saldría de la máquina electoral, que el contagio alarmista, si no ha cesado, á lo menos se ha localizado mucho.

El mundo militar habla de la guerra, pero no está unánime en creer en ella.

El oficial de fortuna la desea por razones fáciles de comprender; pero lo que comunmente se llama el partido militar no está bastante decidido para triunfar del mayor de los obstáculos: la edad del emperador y su firme voluntad, de que también participa el canciller, de hacer todo lo posible por evitar un choque.

Se atribuyen á Moltke, y aun al joven príncipe Wilhelm, de quien se espera un nuevo Federico II, ideas análogas á las que corrieron en 1875. Hay razones para creer que el gran calculador militar opina teóricamente que Francia no debe pasar de cierto grado de poderío y de restauración militar; pero esta idea, aunque haya salido del orden de las especulaciones académicas, no ha prevalecido.

Esta es la verdad actualmente. Con la votación del septenado, con la cual es preciso contar, aun en el caso de que volviera al Reichstag futuro la mayoría progresista y católica del anterior, la tensión va á disminuir más todavía. Quizás en la primavera renacerá la alarma, pero cada cosa en su día, y de aquí á dos meses, á menos que surja algo imprevisto, no pasará nada.»

### Derrota del daito Utto.

Ayer se recibió en los centros oficiales el siguiente telegrama de Manila:

«A los ministros de Ultramar y Guerra:

El capitán general desde la casa de Utto, el 13 del corriente, á las seis de la tarde, me transmite para V. E. E. el telegrama siguiente:

Ayer al amanecer, después de haber cañoneado los días anteriores las fortificaciones del enemigo, se atacaron y tomaron 16 cotos artillados y establecidos al amparo de un ancho y muy profundo estero. Fueron desalojados y perseguidos activamente; hoy, tras una penosísima marcha por terreno pantanoso cruzado de esterros y cubierto de altos y espesos cañizales, á viva fuerza han sido tomadas la casa y dependencias de Utto, después de tenaz resistencia; entregadas al fuego todas, lo mismo que lo han sido las innumerables casas que había en inmensa llanura, izquierda del río Grande. Marina y ejército han rivalizado en el cumplimiento de su deber. Bajas pocas, relativamente.»

Al dar cuenta de este telegrama los periódicos todos, incluso los que no estaban conformes con la expedición á Mindanao, felicitan—y con razón—á los bravos soldados y al bizarro jefe por la victoria alcanzada.

### TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

#### Reconcentración del ejército francés.

París 19.—Se advierte en Francia la tendencia de reconcentración de fuerzas.

En vista de que el gobierno de Madagascar cumple lealmente sus tratados con Francia, han sido llamadas todas las tropas francesas que guarnecen aquella isla, excepto cuatro compañías que quedarán en Diego Suarez.

#### Lo de los cascos.

Berlín 19.—Los periódicos alemanes desmienten la noticia que tanto ruido ha producido en Francia, de haber llegado á Metz un furgon cargado de cascos de dragones franceses.

El Cairo 19.—Según las últimas noticias de Abisinia, el negus (el rey) salió de Amara, dirigiéndose al punto donde se encuentra el caudillo Ras-Alula.

#### Solución de la crisis italiana.

Roma 19.—El rey ha encargado oficialmente al Sr. Depretis la formación del gabinete.

Se asegura que los siguientes nombramientos son definitivos.

Depretis, Presidencia.  
Conde de Robilant, Negocios Extranjeros.  
Saracco, Interior.  
Grimaldi, Obras públicas.  
Luzzati, Instrucción pública.  
Brin, Marina.

Además, es seguro el nombramiento del señor Magliani.

#### Créditos extraordinarios.

Buda-Pesth 19.—Cámara de los diputados de Hungría.—Se aprueban por unanimidad los créditos extraordinarios pedidos por el gobierno para gastos militares.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Tisza, pronuncia un discurso diciendo que está inspirado por sentimientos pacíficos, que no se prepara para la guerra, pero que toma las precauciones necesarias á la salvaguardia del país.

#### Receles.

París 19.—Todos los días se reciben de Alemania noticias que infunden aquí justificados recelos sobre las intenciones del gobierno de Berlín.

#### Inglaterra y Rusia.

San Petersburgo 19.—La prensa rusa, ocupándose en los documentos contenidos en el «Libro Azul», ataca duramente á Inglaterra, diciendo que

dichos documentos demuestran claramente la actitud hostil del gobierno de Londres á Rusia sobre la cuestión de Bulgaria.—*Fabra.*

### Los nihilistas rusos.

Londres 19 (7'37 mañana).—Los procesos instruidos con motivo de la conspiración militar marchan con tanta rapidez, que ya han sido sentenciados muchos de los presos cuya culpabilidad está probada.

Ayer, según telegramas recibidos de San Petersburgo por el *Daily News*, principiaron las ejecuciones, siendo ahorcados dos oficiales de marina que aparecieron como agentes reclutadores de la conspiración.

Las dos ejecuciones se hicieron simultáneamente y en secreto.

El joven príncipe complicado, por lo que parece, en la conspiración, y que trató de suicidarse, no ha muerto, y es probable que cure.

Han desaparecido de varios puntos, oficiales del ejército y de marina, deduciéndose de esto, que estaban afiliados al complot descubierto.—(De *El Imparcial.*)

### El baile del Circulo Mercantil.

Los estensos salones del Circulo de la Union Mercantil se encontraban anoche animadísimos.

Lindos grupos de elegantes señoritas discutiendo de aquí para allá en animada conversación, orgullosas unas de sus preciosas *toilettes* y seguras otras de su prodigiosa belleza; más que sentadas charlaban de mil cosas diversas para entretener el rato, aun pudiendo algunas competir en hermosura con sus respectivas hijas; pollos, la mayor parte granados, que seguían con vivo interés á tal cual rubia ó morena sonriente ó desdeñosa, mientras acaso pensaban que á su falta de atractivos supliría esa especie de virtud mágica que hizo llamar á la fiesta, *el baile de las bodas*; flores que desde la escalera enviaban á la atmósfera perfumada y ardiente del interior otros aromas más suaves y frescos; potentes focos de luz iluminando este concierto de rostros bellos, *toilettes* elegantes, crugiente raso y ricas piedras; tal era el golpe de vista que ofrecían los salones del Circulo en los intermedios de descanso.

Pero cuando la orquesta dejaba oír los acordes de una polka de Fahrbach ó de un wals de Strauss, entonces el cuadro se animaba más, las parejas apiñadas en el salón saltaban á compás de la música, y todo adquiría un aspecto vertiginoso.

Quien contemplara el conjunto en estos momentos hubiera sentido algo, así como el mareo que produce la incitante aparición de burbujas de gas en los nacimientos de aguas azoadas.

A la una de la mañana era imposible transitar por los salones.

Durante el intermedio de la primera á la segunda parte del baile, sirvieronse con el mayor orden dulces y helados. Las señoras fueron obsequiadas además con preciosos *bouquets*.

El *restaurant*, servido por el Sr. Cortina, estuvo muy bien dispuesto.

La orquesta, dirigida por los Sres. Caminals y Moreno, tuvo que repetir algunas piezas á petición de la concurrencia.

El baile, en suma, fué digno de su tradición, y por ello merece elogios la nueva junta directiva.

Sería curiosa una estadística de las bodas que pudieran resultar del baile de anoche.

Un socio muy conocedor del personal ha tenido la humorada de hacerla; pero se la reserva hasta que haya formado las de una decena de años, y entonces las publicará todas en un artículo que podrá titularse *Del Circulo á la Vicaría.*

### Ecos de Madrid.

Grandes y pequeñas reuniones.—El *cotillon* de los marqueses de Narros.—La primera representación en el hotel de los condes de X....—En casa de los señores de Paton.—Un nuevo teatro.—Por tarde y noche.—La *sauterie* de la señora. Barnés de Gomez.—El baile de los duques de Béjar.

Según en la época actual acontece generalmente, abundan tanto las pequeñas reuniones como los grandes saraos.

El jueves pusieron fin á sus *sauteries* semanales,—es decir, durante la Cuaresma,—los marqueses de Narros, siendo la última la más agradable, la más animada, la más bulliciosa de todas.

Hubo lo que no suele haber allí: largo y caprichoso *cotillon*, en que tomaron parte cuantas jóvenes poblaban los salones de la plaza de las Cortes, prolongándose hasta hora muy adelantada.

No lejos de allí, en un elegante y bello hotel cercano, se celebró á la noche siguiente cierta representación dramática—de que he prometido no hablar.

Y como cumplo todas mis promesas, solo diré que se verificó en *petit comité*; en presencia únicamente de la tertulia ordinaria de la bella condesa de X, compuesta de poco más de cincuenta personas; que actrices y actores pertenecían sin excepción á tan reducido círculo, y que se pusieron en la escena las piezas *La mujer del sereno* y *El novio de Doña Inés*, ejecutadas á la perfección por aquellos artistas improvisados, el mayor de los cuales no cuenta arriba de veinte años.

Los teatros particulares están verdaderamente en moda:—ayer se inauguró otro, y precioso por cierto, en la calle de Claudio Coello, en casa de los señores de Paton, hijos del difunto director del teatro Real, D. Teodoro Robles.

También los intérpretes de las obras representadas eran muy jóvenes, y también merecieron aplausos y ovaciones sin cuento, siendo llamados á las tablas en medio de verdadero y legítimo entusiasmo.

En fin, hoy se inaugura el teatro de los duques de Abrantes, con las dos piezas *Los pantalones* y *Los maris de las de Gomez*; pero la representación será puramente de familia, pues no se han hecho convites especiales para ella.

La *high life* madrileña bailó ayer—casi sin intervalo—desde las cinco de la tarde hasta la madrugada.

Primero en casa de la señora Barnés de Gomez, cuyo último sábado fué notabilísimo; después en el palacio de los duques de Béjar, que dieron un sarao brillante.

Lo único que consolaba á los numerosos concurrentes á los salones de la Carrera de San Francisco, era el rumor—muy extendido y autorizado,—de que el 19 de Marzo, día del patriarca San José—se efectuará allí un magnífico baile, en honor de la dueña de la casa, por ser el santo de su nombre; y que en él se estrenará una nueva y espléndida estancia, cuyo techo y paredes son la última obra del malogrado pintor Limones.

Los duques de Béjar no habían celebrado hasta ahora sino reuniones de confianza en su residencia de la calle del Piamonte, por no hallarse aún terminadas las reformas y embellecimientos que en ella hacen ejecutar há largo tiempo.

Todavía ayer no pudieron abrir el gran salón de recepciones de su suntuosa mansión; aunque siendo esta tan amplia y grandiosa habilitaron otros por donde circulaba numerosa y distinguida concurrencia.

Al frente de ella se veía á SS. AA. RR. las infantas doña Isabel y doña Eulalia y el infante D. Antonio, que llegaron temprano y se retiraron tarde, en prueba de lo complacidos que estaban.

De igual sentimiento de satisfacción participaban todos los asistentes; y no podía ser otra cosa dada la amabilidad y galantería de los anfitriones y sus hijos, y los placeres y goces que supieron proporcionar á los convidados.

Entre éstos estaban las duquesas de Bivona, Dúrcal, Fernán Núñez, Infantado, Mandas y Villanueva, Medina de Rioseco, Noblejas, madre é hija, Osuna, Plasencia y Tetuan;

Las marquesas de Aguilar, Aguilante, Aguilar de Campó, Alava, Bárboles, Bueno, Casa Irujo, Casariego, Coquilla, Issasi, Laguna, Manzanedo, Martorell, Molins, Mondéjar, Nájera, Peñaforte, Puente y Sotomayor, Puerto Seguro, Rivera, Roncali, Santa Cristina, Utagares, Valdeza, Vega de Armijo, Villafranca de Ebro y Villa-Mantilla;

Las condesas de las Almergas, Amarante, Casa Sedano, de la Corzana, Guaqui, Guendulain, Heredia Spínola, Munter, Patilla, Peña-Ramiro, Peñalver, viuda de Peñalver, Pinohermoso, Revillagigedo, Roméa, Sallent, San Rafael de Luyanó, Superunda, Tejada de Valdosa, Toreno, viuda de Torrejon, Valencia de Don Juan y Via Manuel;

La vizcondesa de Benaesa; las baronesas de Eroles y Molinet;

Las señoras y señoritas de Aguirre de Tejada, Arteaga, Bassecour, Bohorques, Brunetti, Cárdenas (D. Juan), Carvajal, Crooke y Guzman, Diaz de Mendoza, Matheu, Mitjans, Narvaez, O'Donnell, Osma, Pardo, Peñalver, Pidal (D. Alejandro), Quiñones, Rabago, Rivaberrera, Roca de Togores, Rodriguez Arias, Sencho, Tordesillas y Casariego, y Vargas.

Nada faltó de cuanto se puede exigir en una fiesta de primer orden:—orquesta excelente; *buffet* esquisito, perfecto servicio en todas las dependencias, nada pudo echar de menos el más descontentadizo, superando al resto la diligencia y afabilidad de la duquesa y de sus dos bellas hijas, que hallaron forma y modo de atender y agasajar á todos los convidados.

Un solo defecto pudo tener el sarao de anoche:—el de ser el último, aunque es de esperar que más adelante se repita en idénticas proporciones y con el propio fausto y magnificencia.

ASMODEO.

### Por un beso.

Un periódico serio de Lisboa, que hoy hemos recibido, refiere con toda seriedad un sucedido que tiene sus puntas y ribetes de *canard*; pero es muy curioso é interesante y no podemos resistir á la tentación de reproducirlo, seguros de que si *non é vero, é ben trocalleo*.

Dice así el periódico:

«Háblase de un encuentro á florete entre el marido de una hermosa dama, muy conocida en la alta sociedad de Lisboa, y un elegante amanuense del ministerio de Negocios Extranjeros, socio del *Truf club*.

El escándalo que ha dado origen al duelo es conocido de cuantas personas asistieron anoche (el día 17) al teatro de San Carlos.

A la mitad del tercer acto de *Gioconda*, poco después de haber dado principio el baile, entró en uno de los palcos una señora morena, de pelo negro, sombrero con pluma color de escaleta, y en la mano un *imperlemente* de colonial varilla, que agitaba con la febril impaciencia de una andaluza despechada.

Debemos confesar que la referida dama no debe grandes favores á la Naturaleza, pues con respecto á hermosura.... *ni agua*, como dicen los españoles.

El aire desenvuelto con que la dama se presentó en el palco, su provocativo jugar de ojos y la sonrisa entre triunfadora y desairada por efecto de su triste situación, denunciaban bien á las claras que la dama se hallaba en el poco edificante estado de aquel infeliz personaje de *Pirichole*, que durante quince años había estado metido en una *enxovia* (calabozo), y al cabo de ese tiempo justificaba las arremetidas amorosas de que había sido objeto, diciendo:

—*¡il y avait douze ans!*

El elegante amanuense del ministerio de Negocios Extranjeros de que antes hemos hablado, ocupaba el palco inmediato al de la dama. Comprendiendo lo que son los ardores, lo que pueden los escaletajos internos y lo que significan las necesidades morales de las organizaciones sanguíneas, el joven diplomático miró



de soslayo a su vecina, aproximóse hasta rozarle el cuerpo del vestido, y sin más preparativos se arrojó y le larga un beso en la cara. Irgulose la dama como movida por mecánico resorte, lanza sobre el atrevido una briosa mirada, cierra con rabia el impertinente, lo enarboló y y... ¡zas! lo rompió indignada en la cara del necio que había osado atentar contra su pudor, pronunciando estas palabras: —¡Chupa, que es caña dulce!

El diplomático en ciernes no chapó la caña, pero si se chapó los dedos de gusto. Este suceso, como era natural, causó profunda sensación en todo el teatro, en y los pasillos hacíanse acerca de él animados comentarios.

Súpose entonces que la dama en cuestión había sido muy requetada, y siempre se había defendido briosamente de las tentativas amorosas de los más famosos conquistadores. No faltaron detractores de su honra, ni tampoco ilustres hidalgos que la defendieran, contentándose entre estos al comandante de la guardia y a su ayudante, que desvainaron las espadas contra el ofensor.

Por fortuna los ánimos se apaciguaron, y de este modo pudo evitarse que, además de la muerte de Gioconda, hubiera en el teatro otra desgracia que lamentar.

Al acto siguiente, la dama apareció sentada al otro lado del palco, resistiendo con relativa seriedad las miradas de todo el público. La Theodorini, Sthal, Valero y Dufliche apenas podían cantar, embargada como tenían la voz por la emoción que la presencia de aquella señora les producía, y así terminó la función.

El duelo parece inevitable. El terreno dicese que está elegido, preparados los padrinos, y hasta se cita el nombre del médico que ha de prestar los primeros auxilios de la ciencia.

El marido de la ofendida dicese que es un marques extranjero hace muchos años separado de ella.

Este hecho tal vez explique la desventura de los movimientos, el jugar de ojos y la provocativa sonrisa de la referida dama.

Y aquí termina la historia del periódico portugués, ó mejor dicho, aquí terminan sus primeras noticias; pero en otro lugar, y con el epígrafe de *A última hora*, añade lo siguiente: «Afirmase que después de serias y prolongadas investigaciones de los peritos, se ha venido en conocimiento de que la dama ofendida anoche en el teatro de San Carlos, es... un hombre.»

**Suicidio misterioso.**

El jueves ocurrió en Valencia una sensible desgracia rodeada de extrañas circunstancias.

A las once de la noche sospechó un cabo de la guardia municipal, que en el piso tercero de la casa núm. 5 de la calle del Empedrado, había un hombre muerto. De las investigaciones practicadas, resultó que en efecto, en el suelo, frente a una imagen de la Virgen, estaba tendido el cadáver del juez municipal suplente del distrito del Mercado, D. Benjamin Zorraquin de Tejada.

Esparcida la noticia por Valencia, produjo general extrañeza, porque nadie se atrevía a creer que el Sr. Zorraquin, joven de distinguida familia, desahogada posición y soltero de buenas costumbres, hubiera atentado contra su vida, como se desprendía de los dos tiros de pistola que aparecían en su sien derecha y se declaraba en una carta de su puño y letra, dirigida al juez de instrucción, y en otra en la que se despedía de su tío y hermana, pues el desgraciado suicida era huérfano.

El hecho, sin embargo, era cierto, sin que pueda atribuirse a otra cosa que a una momentánea enajenación mental, máxime si se atiende a su buen carácter y su religiosidad de todos conocida.

En la actualidad vivía accidentalmente en una casa de campo de sus tíos, cerca de Alacuas, yendo a Valencia diariamente a despachar sus asuntos.

El jueves hizo su excursión ordinaria a la ciudad, y como llegada la noche no regresara a la casa de campo, su tío lleno de inquietud corrió a buscarle, llamó a la habitación y no le respondieron.

El portero manifestó que por la mañana se había presentado como de costumbre, subiéndose a su casa después de recoger su periódico.

El atribulado señor corrió a avisar al guardia municipal que arriba mencionamos, y dado parte al alcalde de barrio, descerrajaron la puerta, encontrándose frente a una desgracia cierta.

De la actitud del cadáver se infiere que el desdichado suicida, antes de quitarse la vida, hubo de arrojarse ante la imagen de la Virgen, encomendando su alma a Dios.

Nosotros, que conocíamos bien al Sr. Zorraquin de Tejada, por haber estudiado largos años juntos, solo podemos atribuir el fatal suceso a una funesta y deplorable alucinación, cuya desastrosa consecuencia nos ha impresionado vivamente.

**Intereses locales.**

*Aranjuez 18 Febrero.*

Sr. Director de EL CORREO.

Ha producido disgusto, como no podía menos, en este Real sitio, la noticia de haberse denegado la solicitud que, en representación del comercio y la industria, elevó este señor alcalde al ministro de Hacienda, pidiendo se continuara tributando la contribución industrial bajo la base sétima en vez de la sexta, como tenían ordenado el administrador de contribuciones y delegado de Hacienda. La negativa parece se funda en la preponderancia que Aranjuez ha alcanzado con la vía férrea de Cuenca; pero la tal preponderancia es de todo punto ilusoria, en razón a que ninguna ventaja recibe esta población con ese nuevo trayecto que bifurca en la línea de Madrid. La estación de Cuenca, completamente abandonada, no tiene el personal propio que la corresponde, ni depósitos, ni almacenes, ni nada de cuanto há menester y pueda dar más vida al Real sitio; por consiguiente, cae por su base el fundamento de la negativa.

Los consumos son el principal elemento, por no decir el único, con que cuenta el Municipio para sus múltiples y variadas atenciones, y, dicho se está, que nada en absoluto puede proporcionarle, por tal concepto, un edificio aislado y desierto, como lo está la mal llamada estación de Cuenca.

Téngase presente que de pagarse por la base sexta de población, según se pretende, sufren la industria y el comercio de Aranjuez, un aumento en las cuotas de tarifa, de un 30 por 100 respecto de las que hasta ahora se han satisfecho, aumento que no compensa, ni puede compensar, el establecimiento de una estación como la de Cuenca, ni aun montando con todo lo que la es respectivo.

Por de pronto, ya se ha subido el pan; y aunque el Sr. Gulion, celoso alcalde de este pueblo, trata de sacar la revancha, inspeccionando las tahonas y recogiendo todo el pan que encuentra falto de peso, como ayer sucedió, en beneficio de la clase proletaria, sin embargo, la inmensa mayoría del vecindario padecerá con la subida de precio.

Ya sabrá Vd. que nuestra augusta Reina-Regente dispuso que se repartiera a los pobres de este Real Sitio la suma de mil pesetas, como un recuerdo de la visita que hizo a Aranjuez el 29 de Enero último. Pues bien; el Sr. Trillo, ha llevado a cabo la distribución de dicha suma, dejando la formación de la lista de las personas que se habían de socorrer, a los señores alcalde y cura ecónomo de Alpañes, cuyos funcionarios han secundado sus deseos de un modo tan conveniente como honoroso.—*El correspondiente.*

**Moltke el taciturno.**

El octogenario mariscal vive continuamente en sus propiedades de Silesia. Hace algunos años que huye de las ciudades y le horroriza la vida de la capital. No se le encuentra en Berlín más que un solo día al año, el 1.º de Enero, cuando va a presentar sus respetos al emperador. Algunas veces, Bismarck le llama para darle cuenta de algún nuevo proyecto militar ó para suplicarle, como ha sucedido últimamente con los créditos militares, que ejerza su gran influencia sobre el Reichstag en favor de los proyectos del canciller. Pero apenas cumple su misión, el mariscal desaparece y va a enterarse a su castillo de Kreslau, donde hace vida de ermitaño.

*Kreslau Schloss* es para el anciano un lugar santificado. Situado en medio de un bosque, está libre del ruido de las multitudes, y todas las mañanas Moltke va a visitar el manoleo donde yace su mujer hace veinte años, y allí reza y se pone en comunicación con «dios de las batallas». El conde de Moltke vive en la oscuridad y se considera sólo en el mundo, no teniendo ni hijos ni parientes.

Moltke nació en Octubre de 1800 en Parchheim (Mecklembourg), la patria de Blucher; el mariscal vivía con su familia en Lubeck, cuando la batalla de Jena, en la cual se perdió todo su patrimonio. Desde muy joven enseñaron a Moltke a odiar a Francia.

Su padre, encontrándose sin recursos, se vio en la necesidad de entrar al servicio del rey de Dinamarca; al abandonar la patria dejó a sus hijos Fritz y Helmut, el futuro mariscal, en casa de un sacerdote protestante, en el pueblito de Hohenfelde. El preceptor no tardó en descubrir en Helmut condiciones maravillosas, a pesar de su taciturnidad.

Nunca olvidó el mariscal su estancia en casa del sacerdote de Hohenfelde, y cuando publicó su primera obra, remitió el primer ejemplar a su «querido maestro, a quien profesó un amor filial.»

El colegio del sacerdote de Hohenfelde se ha hecho célebre por haberse educado Moltke en él, y es una especie de Meca para los militares. En el parque del colegio, en medio de un estanque, hay un islote, llamado *Isla de Moltke*, en recuerdo de la primer victoria que obtuvo el célebre mariscal cuando *jugaba a los soldados* con sus camaradas. Esta victoria la consiguió gracias a un movimiento estratégico habilísimo sobre el pequeño ejército de colegiales que mandaba su hermano mayor.

No hay quien no conozca el resto de la carrera militar del mariscal; su ingreso en la academia militar de Copenhague y sus angustias cuando era subteniente y tenía su paga por toda fortuna. Estas circunstancias ejercieron gran influencia en su carácter, y ellas justifican su acritud.

A un *reporter* que se le acercó en cierta ocasión pidiéndole datos para hacer su biografía, le contestó: «Se ha equivocado usted al creer que mi vida es interesante; mi carrera carece de incidentes notables. No hay en ella más que fechas.»

Cuando volvió a Alemania en 1840, después de estar cinco años en Turquía, publicó un libro que obtuvo mucho éxito, relatando su vida entre los musulmanes. Algunos han comparado estas cartas de Moltke con las que escribió desde Italia el gran poeta Goethe.

El mariscal Moltke posee en el día una fortuna considerable. El castillo de Kreslau se lo regaló el Estado después de la batalla de Sadowa. En 1871 el regalo pasó de tres millones de francos.

**Teatro.**

PRINCESA.—La comedia en tres actos y en verso, original del Sr. D. Miguel Echegaray, que anoche se estrenó en este elegante teatro, titulada *Vivir en grande*, obtuvo un éxito altamente satisfactorio para el autor, y será de provechoso resultado para la empresa.

*Vivir en grande* es una obra que entretiene agradablemente al público, porque en ella aparecen combinados lo cómico y lo dramático en afortunada y discreta proporción. Figuras que no se apartan de la realidad, situaciones interesantes y escenas llenas de gracia hicieron que el público se manifestase desde el primer acto decididamente favorable a la comedia. Además, *Vivir en grande* está versificada con facilidad y llena de frases que merecían ser y fueron muy aplaudidas.

Por todo esto, y por ser la interpretación de la obra tan esmerada como por regla general se acostumbra en la Princesa, el autor y los actores fueron repetidas veces llamados a escena. El que quiera pasar un rato agradable en el teatro sin que le asusten con problemas ni le aburran con discusiones, debe ir a ver la comedia de D. Miguel Echegaray, quien acaba de dar una muestra clarísima de sus envidiables facultades de autor cómico.

**LA GACETA DE HOY.**

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

*Gracia y Justicia.*—Orden fijando la inteligencia y aplicación del art. 9.º del decreto de 20 de Enero último respecto de la provisión de Registro de la Propiedad.

*Hacienda.*—Orden resolviendo que es inadmisible una demanda contencioso administrativa presentada a nombre de doña Ana Gones de Marcella y otros sobre revocación de una orden referente a la venta de unas dehesas de la provincia de Zaragoza.

—Otra desestimando un recurso de amparo interpuesto por la casa Ganon y compañía contra un acuerdo de la Junta arbitral de Pasajes confirmatorio del aumento y recargo impuesto en aquella aduana a 780 kilogramos de pizarras con sus marcos.

*Fomento.*—Orden disponiendo que se provea por oposición la cátedra de Cristalografía creada en 26 de Enero último en la facultad de ciencias naturales de la Universidad Central.

—Otra mandando anunciar por concurso la provisión de la cátedra de terapéutica, materia médica y arte de recetar, vacante en la facultad de medicina de la Universidad Central.

—Otra aprobatoria del proyecto de obras indispensables para instalar la Exposición general de Bellas Artes, que ha de verificarse en Mayo próximo.

**AL MENUEDO.**

**Interesante a los contribuyentes.**

En el *Boletín Oficial y Diario de Avisos* hemos leído un anuncio de la Administración de Contribuciones y Rentas, concediendo una prórroga hasta fin del mes corriente para que los contribuyentes por territorial é industrial puedan pagar el tercer trimestre del corriente año económico sin recargo del 5 por 100 sobre sus cuotas. Creemos hacer un servicio a nuestros suscritores llamándoles su atención sobre el particular y de advertirles que el único medio de evitar este recargo es el de pagar antes de expirar el plazo en la oficina del recaudador de su distrito, á menos que tengan alguna reclamación que hacer, en cuyo caso deben acudir también dentro del plazo a la Delegación de contribuciones, sita en la calle de Atocha, número 32, principal.

**Academia de Medicina.**

Anoche celebró su segunda sesión pública literaria del presente año, la Real Academia de Medicina, presidida por el Sr. Castelo, y con regular asistencia de académicos y oyentes.

Después de aprobada el acta de la anterior, el Sr. Iglesias (D. Manuel) leyó una interesante nota acerca del empleo terapéutico del cambio de clima y de localidad en las enfermedades crónicas de esta capital, fijándose con particularidad que dicho cambio puede producir en padecimientos que, como los de los aparatos respiratorio y digestivo, gémito urinarios y en las afecciones nerviosas, generales y constitucionales, son refractarios a los medios que de ordinario puede disponer el médico; fijándose con especialidad en la conveniencia del cambio de climas fríos a los templados, durante el invierno, como se ha experimentado muchas veces, en enfermedades que, como los catarros crónicos del pulmón, los ataques de asma, la tisis, ciertos males crónicos del vientre y otros exigen cambio de localidad, resistiéndose en otro caso a los remedios apropiados.

A continuación dió cuenta el Sr. Vilanova de las tareas de algunos congresos extranjeros en el verano último, deteniéndose en el de Ginebra en donde se ilustraron numerosas cuestiones de geología, y más en particular la referente al lago de aquel nombre, á su orografía, sus musgos, temperatura y claridad de sus aguas, cuya transparencia es inferior á las del Mediterráneo.

**Captura.**

En el año 1881 fué asesinado en Agres el vecino Manuel Perez Castelló. Los autores del delito habían escapado á la acción de la justicia, pero el día 14 la Guardia civil de Játiva detuvo en Alcira á María Rosa Montaguá, autora del asesinato, juntamente con su padre y dos hermanos.

Comunican de Navia (Oviedo) que en el río del mismo nombre de aquella villa apareció el 15 del actual el cadáver de D. José Ron. Se cree que la muerte fué casual.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de tabacos, ha acordado dar audiencias. Es probable que acepte íntegro el proyecto como le ha sido remitido por el Congreso.

**La difteria.**

Durante los meses de Noviembre y Diciembre de 1884 y Enero de 1885 ocasionó la difteria 267 víctimas.

En igual época de 1885 86 produjo 289. Y en la misma de 1886 87, según los datos de la *Gaceta*, 248, que, sumadas con 25 defunciones que determinó en los tres primeros días de Noviembre y los dos últimos de Enero, dan un total de 273.

**Ladrones de capas.**

Dice anoche *La Iberia*: «Esta tarde, en la tribuna de la prensa del Congreso, le ha sido robada la capa á nuestro compañero de redacción Sr. Clausell.»

Es de alta necesidad que la comisión de gobierno interior de dicho edificio adopte medidas energicas para que cesen actos como el de que damos cuenta, que se repiten en la espresada tribuna con una frecuencia verdaderamente aterradora.»

Son ya tres con esta las capas que han robado del Congreso de un mes á esta parte. Dos de ellas de los armarios que preceden á la tribuna de la prensa y la otra del lavabo de los diputados.

Es probable que S. M. la Reina Regente visite dentro de pocos días la ciudad de Guadalajara.

**Pío IX.**

Se ha celebrado en Roma con toda solemnidad y con asistencia de Leon XIII y de los nobles de su corte, el noveno aniversario de la muerte del inmortal Pontífice de la Inmaculada Pío IX, oficiando de pontifical el señor cardenal Sacconi, decano del colegio Sacro, y el más antiguo cardenal de los creados por el difunto Papa.

Además de esta comitiva, asistieron á la fúnebre ceremonia, todos los cardenales, patriarcas, arzobispos, obispos, generales de órdenes religiosas, los dignatarios que tienen lugar señalado en la capilla pontificia, el cuerpo diplomático y la nobleza romana.

Su Santidad ofició en la absolución del túmulo.

Ayer tarde se constituyó la comisión del Senado que entiende en el proyecto creado una nueva sección en la junta consultiva de Guerra y dos plazas más de inspectores generales.

Los generales Sres. Martínez Campos y Weyler han sido nombrados respectivamente presidente y secretario de dicha comisión.

Ha fallecido en Segovia D. José María de Ochoa y Alvarez, presidente que fué de la diputación provincial y del ayuntamiento de aquella ciudad, y persona de arraigo y simpatías en la provincia.

Monárquico de corazón, el Sr. Ochoa, militó siempre en las filas liberales llevando por mucho tiempo en la provincia de Segovia la representación del partido constitucional.

Reciba su distinguida familia nuestro sincero pésame por tan irreparable desgracia.

Según vemos en los periódicos de Valencia, el ayuntamiento sigue este año gravando las máscaras con dos pesetas por cabeza, ó mejor dicho, por careta.

No nos parece mala la medida para dar al traste con ciertas máscaras desarrapadas y sucias, que más que diversion producían escándalo.

**Descubrimiento interesante.**

El bibliotecario de la Nacional de París, monsieur Gabriel Meneel, ha remitido á la Academia de la Historia, por conducto del Sr. Fernandez Duro, una Memoria dando cuenta del importante hallazgo de una carta de marcar española, firmada en el año de 1339, cincuenta años más antigua que las conocidas hasta el día.

A la Memoria acompaña la reproducción fotolitoográfica de la carta original, cuyo propietario, M. Lesoué, asegura es catalana y proceda de un convento de monjas de Venecia.

Según testimonio de las personas competentes que la han visto, es un documento por demás curioso é interesante.

**Disposiciones de Guerra.**

Ayer ha firmado el ministro las siguientes resoluciones: Aprobando una propuesta reglamentaria de ascensos del arma de caballería.

—Concediendo el retiro á los oficiales primeros de administración militar D. Augusto Seguí y D. Manuel Balboa.

Un diario de Valencia da cuenta de un lance de honor ocurrido entre dos jóvenes de la buena sociedad valenciana, tema que parece es hoy el preferido en las conversaciones de los círculos elegantes de aquella ciudad.

El duelo se llevó á efecto en las primeras horas de la mañana del viernes en un jardín de los alrededores de la capital, y fué á saber; aunque tuvo consecuencias para los contendientes, añádesese que fueron insignificantes, por fortuna.

**Atenco.**

En la sección de historia continuó anoche animadísimo el debate de la Memoria de D. Daniel Lopez, sobre la «Revolucion francesa».

El Sr. Conde y Luque reanudó su discurso y condenó de nuevo el espíritu anti-religioso y las tendencias centralizadora y absolutista de la revolución, que á su juicio, fué fecunda en desastres para la humanidad.

A contestarle se levantó el Sr. Alvarado, que por razón de lo avanzado de la hora, no pronunció más que breves pero elocuentes palabras.

El sábado próximo continuará su discurso. Tanto el Sr. Conde y Luque, como el Sr. Alvarado, fueron muy aplaudidos.

**Un detalle de la carestía de la vida en Madrid.**

Se anuncia en Londres:

«Los mejores tés del mundo:

	Pesetas
Núm. 1. Hoyune y Assam. Kilógramo.	3 1/2
» 2. Congon y Assam.....	3 7/8
» 3. Capack y Cachar Assam.....	4 3/4
» 4. Espéndid Kaison y Darjeeling.	5 00

Se anuncia en Madrid:

	Pesetas
»Tés de la China y de la India:	
Especial de la India.....	40
Pekoe.....	30
Sonchong extra.....	22
Mezcla superior.....	25
Congo fino.....	17
Perla fina.....	22
Imperial.....	17

El té más inferior comprado en Londres en cajas de 7, 14 y 20 libras, sin coste de embalaje, es mil veces mejor que el que se vende en Madrid como más superior.

**Ley de asociaciones.**

Leemos en *El Imparcial*: «La comisión del Congreso para el proyecto de ley de asociaciones celebró ayer una entrevista con el señor ministro de la Gobernación, dándole cuenta de las modificaciones introducidas que no son sustanciales.»

Un solo punto hay donde dos de los individuos de la comisión no se muestran conformes con la supresión del artículo, por el que se daban al gobierno, en el proyecto primitivo, atribuciones para aquellas sociedades formadas en su mayoría por extranjeros.

Créese que se llegará á una fórmula conciliatoria después de consultar al señor ministro de Gracia y Justicia.»

Varios admiradores de D. Leopoldo Cano se proponen obsequiarle con un banquete por el éxito de su nuevo drama.

El banquete se verificará el miércoles próximo á las siete de la noche, y todos los que quieran contribuir á este homenaje pueden acudir á inscribirse en la farmacia de D. José L. Ponce de Leon, calle del Pez, núm. 46.

La cuota personal es de cinco pesetas.

**Los reformistas.**

El té con que el señor marqués de los Castellones obsequió anoche á sus correligionarios los liberales reformistas, estuvo muy concurrido.

Las trescientas ó más personas que asistieron fueron las mismas que el sábado anterior concurren á casa de los señores conde de Reparez.

En la lista de asistentes figura la plana mayor del partido, oficiales generales, títulos de Castilla, senadores, diputados, periodistas, etcétera, etc.

Los señores marqueses de Castellones hicieron los honores de la casa con la mayor distinción.



ción, acompañándoles en la recepción la esposa del Sr. Romero Robledo, las marquesas de la Laguna y de Coquilla, la condesa de Valdegrana y la señora viuda de Losada.

Liberal dice que es probable den reuniones análogas a la de anoche los Sres. García Torres y Dávila.

Acaba de ver la luz pública un libro de verdadera importancia para los amantes de las buenas letras. Trátase de una traducción de François Coppée, hecha en verso castellano por el joven y distinguidísimo poeta Carlos Fernandez Shaw.

Si el nombre del autor no necesita más elogio, el del traductor es garantía suficiente de que la versión castellana del célebre poeta francés en nada desmerece del original.

En breve tendremos ocasión de ocuparnos, con el detenimiento que merece, de esta importante obra.

A personas que tuvieron el gusto de concurrir al último brillantísimo baile de la señora condesa viuda de Oatres, hemos oído hacer grandes elogios de los tapices que decoran una de las habitaciones de la casa. Estos tapices, bordados por la señora doña Rosa Romero, viuda de Valle, representan, bordados en lanas, preciosos y variados paisajes, que parecen trasladados de la naturaleza al lienzo por mano de pintor habilísimo. según es de acertada la combinación del color y de exacta la observación del detalle.

Infelices mujeres.

En el país de la civilización por excelencia; en los Estados Unidos, había llegado, en algunos territorios, la trata de mujeres, a un estado, que ha sido precisa una ley rigurosa para defenderlas.

Según los periódicos americanos, donde se venían cometiendo mayores violencias era en las asperas del Estado de Michigan.

Allá, en lo espeso de los bosques, viven millares de seres, débiles e indefensas mujeres, sumidas en la mas horrible e infamante de las esclavitudes, la abyecta prostitución bajo las amenazas del látigo, y de la cual hacen imposible la salida lo apartado y solitario de la región, los horrores del clima y la vigilancia y persecución de feroces perros de presa.

Años hace que se notaba en varias ciudades de los Estados Unidos la desaparición de jóvenes de diez y siete a veinte años. De algunas se sabía que se habían encaminado a Michigan, atraídas por pomposos anuncios en que se les brindaba buena remuneración a cambio de sus servicios como camareras en hoteles y casas de huéspedes de los poblados de leñadores. Pocas regresaban al mundo civilizado, y las que lo lograban referían, confirmando la con su lastimoso aspecto, una historia de indignidades que era generalmente acogida con desdén a causa de su misma enormidad.

Decían que al llegar al supuesto hotel se hallaban en compañía de otras muchachas, que por sus cortos vestidos y lo desecado de sus modales daban a comprender su infamante oficio. Despojábanse a la víctima recién llegada de sus zapatos y ropa de abrigo para impedirle sustraerse a una vida airada. Si, por rara casualidad, lograba trasponer las altas tapias que invariablemente rodeaban la casa y buscaba su huida a través de los nevados campos, no tardaba en ser alcanzada por los perros de presa aparejados para tales ocasiones, y al volver al harem, era castigada atrozmente por el delito de haber ambicionado recuperar la libertad y la honra.

Estos horrores llegaron a oídos de Mr. Bartley Green, el cual al ser elegido miembro de la Legislatura del Estado, prometió investigar lo que hubiera de cierto en ellos, imaginando ser exagerados cuando no falsos. Pronto se convenció de lo contrario, y sus pesquisas le probaron que existen no sólo en los campos de leñadores de Michigan, sino en los de mineros, centenares de casas donde sufren dicha horrible esclavitud numerosas jóvenes, algunas muy hermosas, reclutadas por el engaño.

Para poner coto a tales desmanes presentó hace tiempo, y en los últimos días de Enero fué aprobada por la legislatura, una ley castigando con cinco años de presidio a los amos de tan inmundos burdeles, quienes son en su mayor parte criminales depravados.

La historia de una de estas víctimas, hoy en-

ferma en un hospital de Detroit, es lastimosa. Hija de padres acomodados ha recibido una educación esmerada. Abandonada por su marido, entró a servir en un hotel, de donde la llevó engañada un leñador a Michigan. En el corazón de un bosque lejano a toda civilización, hallóse en uno de esos antros de la crueldad y el vicio, donde empezó para ella una vida de tormento.

Intentó resistirse a los halagos y violencias de sus bárbaros dueños, y el látigo entonces azotaba sus espaldas.

Así ocurría a otras, sucumbiendo algunas a los malos tratamientos.

La joven de que antes hablamos, especialmente, un día intentó huir; pero pronto la alcanzaron los perros de presa y el castigo que recibió en la casa la hizo desistir de todo propósito ulterior de libertad.

Al fin la logró por haber quebrado la casa en que estaba, y otras dos en que fué a parar sucesivamente.

EDICION DE LA NOCHE

Hoy, a las doce y media, han cumplimentado a S. M. la Reina Regente los comisionados de las Provincias Vascongadas, que han ultimado el concierto económico con el gobierno.

El Globo llama la atención del gobierno sobre esta noticia:

El Secolo, de Milan, dice que el ministro de la Guerra de Italia ha enviado un distinguido ex oficial a España, a fin de adquirir en Cataluña caballos con destino al ejército italiano.

Una casa de Banca inglesa establecida en Barcelona es la encargada de subvenir a los gastos de la compra.

La crisis de Loja.

Con motivo de la crisis jornalera que en Loja se viene sintiendo hace tiempo, y a fin de tomar algunas medidas para remediarla en lo posible, ha ido al indicado punto el gobernador de la provincia, Sr. Sellés, acompañado de otras varias personas, dictando acertadas disposiciones.

Sin embargo, para evitar el conflicto, dice la prensa de Granada que es necesario que el gobierno autorice la ejecución de obras públicas, fomentando en aquella región la industria agrícola ó proporcione ocupación a los numerosos obreros que carecen de ella, por cualquier otro medio.

Dicen algunos periódicos de la mañana que los reformistas están divididos en el asunto del teatro de la Comedia, y que es posible que, contra las opiniones del Sr. Romero Robledo, algun antiguo izquierdista vuelva en el Congreso a suscitar la cuestión.

Ya verán nuestros lectores como esta noticia no se confirma.

Dice un periódico de Baleares:

“Estos días ha quedado terminada una batería en el fuerte de San Pedro de esta ciudad, en la que se han emplazado cuatro cañones de grande alcance.”

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

Los cereales en Francia.

Paris 19.—El presidente del Consejo de Ministros, Sr. Goblet, contesta a las comunicaciones de obreros que reclaman contra el recargo de los cereales, que la mayoría de los ministros son partidarios de la libertad comercial y que él mismo hablará en este sentido en la Cámara, pero que no se provocará una crisis ministerial, cuyas consecuencias serían graves en las actuales circunstancias.

El ministro de Comercio, Sr. Lockroy, ha dicho que no podrá menos de hacerse eco en la Cámara de las quejas del comercio y la industria, y que expondrá francamente los graves resultados que puede tener el recargo de los cereales.

La opinión se muestra cada vez más agitada sobre el particular en los grandes centros industriales, donde se preparan nuevas reuniones públicas para protestar contra el proyecto.

Ocupacion de Bulgaria.

Vienna 19.—Segun un telegrama de Varna, en Constantinopla se tiene la convicción de que la Bulgaria será en breve ocupada militarmente por los rusos.

Amenaza.

Paris 20.—Una grave noticia publican los periódicos de hoy, con referencia a despachos de los Estados Unidos.

Dicen que esta República está resuelta a apod-

rarse del Canadá si Inglaterra se lanza a una guerra en Oriente

Precio de un rescate.

Roma 20.—Los abisinios piden cien mil thalers por el rescate del conde de Salimbene y demás italianos cautivos.

La crisis italiana.

Roma 20.—No se han publicado todavía los decretos nombrando al nuevo ministerio. A última hora han surgido algunas dificultades. Esto, no obstante, se considera segura su formación, bajo la base Depretis-Robilant.—Fabra.

Primer día de máscaras.

Amaneció muy bueno, y ha concluido frio y desapacible. Sin embargo, la gente, lo mismo la que tiene coche ó dinero para alquilarlo, que la que no lo tiene, ó teniendo preferencia pasear á pie, se ha echado a la calle desde las primeras horas de la tarde, y si no ha podido tomar el sol, en cambio ha resistido valientemente el polvo del Prado y Recoletos y las escasas bromas de las pocas máscaras que por ahí se ven vestidas con dudoso gusto en general.

Nada notable.

Veremos mañana.

El Sr. Ruiz Gomez ha celebrado hoy con el Sr. Sagasta una larga conferencia sobre asuntos de Asturias.

El Sr. Albareda, fué anoche obsequiado con un banquete por el embajador de Inglaterra.

Nuestro embajador en Francia regresará a Paris el sábado ó domingo próximos.

BALANCE DEL DIA.

El primer día de máscaras ha principiado agradable, pero a última hora de la tarde la temperatura se ha ido poniendo del lado de la Funeraria.

Sin duda, por esta prevision no ha salido el moro de otros años, a menos de que haya tomado disfraz nuevo en fuerza de mezclarse con otras razas, y no sea facil conocerle de primera intencion.

En las otras máscaras apenas nos hemos fijado, aunque hemos advertido que lo que priva este año son los ratas, y la afición creciente en los hombres a vestirse de mujer, lo cual puede ser origen de graves inconvenientes. Se entiende que nos referimos a los últimos, pues los primeros todas las noches salen incólumes de la jaula de Apolo, y de cuando en cuando los legítimos y auténticos, toman tranquilamente una capa de las que suelen gastar los periodistas del Congreso; y hasta otra capa.

Esto de las máscaras que en general carga tanto a la gente de sangre pacífica y de efervores disipados, no es malo, sin embargo, para la gente moza.

Hay que dar a cada edad lo que le corresponde, y al sistema preventivo sus fueros legítimos.

Aplicado, por ejemplo, este sistema a los tanteos de los novios, como las muchachas no se defendieran a priori y las mamás no tomaran sus precauciones legítimas, a buen seguro que habria muchos disgustos, porque la intervención a posteriori del juez ó del cura en estas materias, siempre es dada a muchas contingencias.

Pero, aparte de esto, el Carnaval es muy igualitario y democrático.

Con el pasaporte de un simple antifaz se traspasan todas las fronteras y se confunden todas las clases; y algunos, tan solo se lo ponen por la comodidad de pasearse en coche una vez al año, aunque no hayan visto en su vida a los legítimos dueños del vehículo.

Para no cansar, cada uno entiende la diversion de estos días a su manera, y aunque los hipochondriacos truenen y filosofen, habrá Carnaval en una ó en otra forma, eternamente, y a las gentes les gustará mucho siempre ocuparse y preocuparse de las cosas que no entienden bien, aunque sean una tontería.

Las bromas de Carnaval, por lo que tienen de nebulosas dejan siempre margen muy grande para todas las hipótesis y fantasías; y esto es un entretenimiento muy dulce, sobre todo para las mujeres y para los chiquillos.

Adelante, pues, el Carnaval.

Pero vamos a lo otro.

De lo otro tenemos hoy pocas novedades.

Del extranjero, continúan las noticias como ayer; marcando pesimismo.

Y del interior, solo sabemos que la comisión del Circulo literario ha debido ver esta tarde al señor ministro de la Gobernacion, para hablarle del asunto del teatro de la Comedia.

El señor ministro de la Gobernacion habia celebrado antes una conferencia con el Sr. Sagasta, y según nuestras noticias, el gobierno mantendrá firme y resueltamente la prohibición decretada por el gobernador de la provincia.

Y no sabemos que ocurra más de particular.

Bolsin.

A las cinco.—Pocas operaciones. El 4 por 100 interior al contado, 63 por 100; fin de mes, 62'95; fin próximo, 63'15.

Monsieur Charvet, camisero de Paris, llegará a Madrid el lunes veintinueve del presente mes de Febrero, estando a disposición de sus clientes en el Hotel de Paris desde dicho día.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Herasmas (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 4° centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 9° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 7° sobre 0. La máxima fué 11° sobre 0. La mínima, 2° bajo 0. El barómetro marcó 709 milímetros. Tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Félix, Obispo y San Maximiano.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, a las cuatro, predicará el señor Oliver, terminando con reserva. Se celebrarán funciones de desagravios, y predicarán:

En San Marcos, D. Pedro Martín. En las Salesas Nuevas, el P. Montalban. En el Cristo de la Salud, el Sr. Pastor Yust. En la Buena-Dicha, el Sr. Sarmiento. En San Martín, el P. Hidalgo. En Santa Catalina, D. Angel Venero. En Monserrat, el señor rector. En San Ginés, el Sr. Uribe. En el Carmen, el Sr. Anaya.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—98.ª de abono.—T. 1.ª par.—A las 8 1/2.—Traviata.

Español.—128 de abono.—T. 2.ª par.—5.ª serie.—A las 8 1/2.—19 lunes de moda.—La esposa del vengador.—El tonto alcalde discreto.

Princesa.—16.ª de abono.—T. 1.ª par.—A las 8 1/2.—Vivir en grande.—Aire colado.—Intermedios por el sexteto.

Apolo.—A las 8 1/2.—La gran vía.—A las 9 1/2.—Cádiz.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—La gran vía.

A las 4 1/2.—Cádiz.—La gran vía. Comedia.—No se ha recibido el anuncio.

Lara.—T. 1.ª par.—A las 8 1/2.—La alcaldesa.—A las 9 1/2.—Dos cataclismos.—A las 10 1/2.—La Valverde.—A las 11 1/2.—La lista grande.

Variedades.—A las 8 1/2.—La diva.—A las 9 1/2.—Madrid en el año 2.000.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—El cuento del año.—A las 4 1/2.—El cuento del año.—Madrid en el año 2000.—La diva.

Esclava.—T. 1.ª impar.—A las 8 1/2.—La fiesta de la gran vía.—A las 9 1/2.—Carambola (estreno).—A las 10 1/2.—Las criadas.—A las 11 1/2.—La fiesta de la gran vía.

A las 4 1/2.—La diva.—El teatro nuevo.—El figon de las desdichas.—Las criadas. Circo de Price.—A las 8 1/2.—Arturo di Encarnación.—La reina de Córcega.

A las 4 1/2.—Los mosqueteros grises.

Banco Hipotecario de España.

Debiendo procederse a la corta de cupones que vencen en 1.º de Abril próximo, correspondientes a los valores depositados en este establecimiento, se avisa a los imponentes que deseen retirar sus cupones en rama, tendrán que solicitarlo antes del 10 de Marzo venidero; en la inteligencia de que trascurrido este plazo se procederá a su presentación y cobro por estas oficinas.

Madrid 19 de Febrero de 1887.—El Secretario, A. Martín Puente.

Imprenta de EL CORREO, a cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

Feb. 20) VOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 31

EL BIEN DEL PRÓJIMO

que se produjera en la Biblioteca. ¿Comprende usted la combinación, no es verdad? Pero yo no tengo nada que ver con ellos; soy libre, ¡completamente libre!

Pennybaker parecia más satisfecho que Artaban, al proclamar así su independencia, y para dar más fuerza a su asercion, repitió:

—¡Sí, soy libre, libre como un caballo indómito!

Para conseguir que sus palabras obtuvieran el efecto que él esperaba, hizo una pausa; pero el rostro de Farnham conservó su imperturbable fíema.

—Dadas estas circunstancias—añadió Pennybaker—me sería muy agradable poderme entender con usted para destruir los planes egoístas y repugnantes de la asociación Merritt Dorman. Ya sabe usted que estoy completamente fuera del juego Merritt Dorman y compañía.

—No veo el modo de que pueda serle útil, señor Pennybaker; pero si yo dispusiera de alguna influencia, seguramente haría que se nombrara a miss Matchin, a quien ya he presentado y patrocinado una vez.

—¡Vamos, al fin se explica usted! ¡Gracias a Dios! Miss Matchin tendrá mi voto mediante una pequeña condición que a nadie perjudica. Diga usted que sí, y el negocio estará terminado—añadió tendiendo su larga y ancha mano a Farnham.

—¿Hace usted el favor de decirme de qué se trata?—preguntó este último hablando a su pesar con severidad y altanería.

—Usted está por cima de las mezquinas consideraciones de interés personal, señor Farnham; solamente el deseo de complacer a un amigo es quien puede hacerle a usted entrar en batalla. Pero yo es muy diferente. Necesito captarme amigos. Además, la condición es de nin-

guna importancia. Consiste únicamente en que me permita usted proponer la candidatura de miss Matchin, y decir a su padre que es a mi a quien debe el nombramiento de su hija. ¿Está comprendido?

Farnham arrugó el entrecejo, y pasaron algunos segundos sin que contestara. Pennybaker, con voz insegura, dijo:

—Estamos conformes. ¿no es verdad?

—Dispense usted, señor Pennybaker; pero no veo claro lo que se propone usted obrando así. Mister Matchin está en situación precaria, y creo que no tratará usted de exigirle ningún dinero.

—¡Oh! no señor—exclamó sin aparentar ningún disgusto por la insinuación de Farnham.—Entre caballeros, ¿para qué fingir? Vea usted de lo que se trata. Mi hermano desea que le nombren asesor en el barrio de Matchin, y como éste ejerce gran influencia sobre todos los demás carpinteros, necesito su apoyo; esto es todo. ¿Me comprende usted ahora?

Farnham, habiendo visto con la suficiente claridad esta vez, se alejó demasiado satisfecho, pensando en que Maude iba por fin a obtener un puesto lucrativo, para pararse en discutir en la relativa honradez de los proyectos de su aliado. La sesión se verificó aquella tarde, y el plan propuesto por Pennybaker fué fielmente ejecutado. Enseguida que los consejeros supieron oficialmente la dimisión de Minnie, Pennybaker presentó la candidatura de miss Matchin.

Merritt propuso que se aplazara la votación para la sesión siguiente, pero se rechazó esta proposición dilatoria y Maude fué elegida. Merritt y Dorman, irritados con su derrota, no encontraron mejor medio de vengarse que preguntar a Pennybaker apenas abandonaron el salón de sesiones:

—¿Cuánto le ha dado a usted el capitán por que nos haga traición?

Pennybaker se contentó con sonreír y con suscribir a sus colegas que le informaran del primer lazo que trataran de tenderle. Enseguida

se dirigió a casa de Matchin, a quien anunció la elección de Maude. Primero dijo, que solamente él, y a fuerza de grandes esfuerzos, habia conseguido tal éxito, y luego pidió, como derechos de comisión, el cinco por ciento de la primer anualidad de la nueva empleada; al oír esto, Maude se ruborizó y se le llenaron los ojos de lágrimas. Tuvo intenciones de rechazar el destino, pero las palabras siguientes, pronunciadas por su padre, le hicieron cambiar de resolución.

—El capitán Farnham—dijo—no tiene nada que ver en esto; a quien corresponde todo el honor es a Pennybaker, cuya conducta no olvidaré mientras viva. Espero, Maude, que sabrás cumplir con tu deber y pagar religiosamente la comisión a tu protector. Es una verdadera fortuna que te cae de las nubes, y es preciso que seas económica y arreglada.

Maude no encontró nada que contestar. No creyó la historia de Pennybaker al pie de la letra, y para sí se decía que Farnham no habia sido probablemente tan extraño al suceso como su padre lo imaginaba. Esta idea le era a la vez agradable y desagradable. Cuanto a la señora Matchin, su alegría se vio considerablemente amenguada por la frialdad con que su hija recibió la noticia de aquel éxito tan inesperado. Sleeny, que no tenia ninguna razón para mostrarse satisfecho, escuchó el discurso de su patron sin desplegar los labios, y luego se retiró pensativo.

La escena que habia presenciado en la estufa, turbó profundamente su espíritu, y cuando buscaba a Maude para provocar una explicación, la joven lo miraba con tanta altanería, que el pobre muchacho se quedaba con la boca abierta y sin saber qué decir. Por todas estas circunstancias, la realización de una esperanza por tanto tiempo acariciada, no produjo casi ninguna alegría en casa de Matchin. Maude tomó posesión de su destino al día siguiente por la mañana, y no tardó en ponerse al corriente de sus obligaciones; a pesar de todo, su melancolía, en vez de disminuir, aumentaba.

Farnham salió del consejo bajo la misma impresión del niño que, despues de cumplir un deber enojoso, piensa como compensación, proporcionarse un rato de recreo.

El día habia sido caluroso, y la tarde se presentaba hermosa; una brisa fresca, cargada de las emanaciones del lago, hacia el aire suave y vivificador.

Nubes grises cubrían el horizonte, marchando en perfecta armonía con el viento. Mientras que Farnham se dirigió a su casa, discutió mentalmente la distracción que debía proporcionarse, decidiéndose al fin por un paseo a caballo.

Al ponerse las botas de montar, Farnham se dijo por primera vez en su vida, que era un verdadero egoísmo pasearse solo a caballo, como lo hacia siempre. Creyendo que la cortesía le imponía el deber de invitar a miss Belding, ordenó al groom que no sacara los caballos de la cuadra; y cruzando la pelouisse que separaba los dos hoteles, preguntó si la señora Belding estaba en casa.

—Creo que sí, señor; si quiere usted pasar al salón, entraré a informarme—contestó la doncella con la sonrisa graciosa y halagadora que la presencia de Farnham hacia brotar siempre de los labios femeninos.

El capitán entró en una habitación fresca y reducida que habia frente a la puerta; y sentándose en una butaca de bambú, aspiró con delicia el perfume de las flores que llenaban una docena de búcaros de todas formas y dimensiones.

La doncella volvió enseguida, diciendo que la señora bajaba al momento.

Al saber que Farnham estaba allí, la señora Belding se miró al espejo, y encontrándose demasiado a la negligé, dijo a su hija que contemplaba el lago asomada a la ventana:

—Me alegro mucho que tu toilette te permita recibirle, querida hija; Arturo Farnham me está aguardando; baja tú y discúlpame. Al pronto le mandé decir que me esperase; pero como seguramente no tendrá nada de particular que comunicarme, basta con que bajes tú.



# REBAJAS CONSIDERABLES EN LOS GRANDES ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA MONTERA, 18.—MADRID.—MONTERA, 18

Más de ocho millones tenemos hoy de ricos géneros para señoras, hombres y niños, y puestos a la venta para 1887.—Damos seguridades a las señoras que nunca han comprado en Madrid a precios tan baratos, y estas ventajas que se ofrecen es para no dudar un momento y que venga todo el mundo para aprovecharse de ocasiones verdaderas que jamás ha disfrutado el público en España.

- POR 10 PESETAS** un buen traje de 8 1/2 metros (10 varas) en doble ancho, de lanas superiores y de colores bonitísimos. **Tenemos 500 cortes**
- POR 15 PESETAS** un abrigo chaqueta guerrera, modelo Cristina, de castor liso: bonitos colores marino, nutria, negro. **Existen 100**
- POR 40 PESETAS** un bonito traje en caja, medio confeccionado y buenos bordados de seda, con sus patrones y figurin. **Tenemos 210.**
- POR 14 PESETAS** un traje con 8 1/2 metros (10 varas) doble ancho, de lanas listadas en colores sobrios fondos oscuros, alta moda. **Tenemos 700 trajes**
- POR 3 PESETAS** un buen corsé-coraza, con buenas ballenas. **Existen 400**
- POR 120 PTAS.** un riquísimo traje de cachemir negro, ó sea Paño de París, de pura seda, y que antes valía 200 pesetas. **Tenemos 80 cortes**
- POR 9 PESETAS** una pieza con 20 metros (24 varas) de lienzo madapolán superior para camisas, enaguas y sábanas. **Tenemos 600 piezas**
- POR 2 PESETAS** un juego de visillos, dibujos preciosos de imitación a encaje; y por 250 de canamazo con canetas de color. **Existen 700 juegos**
- POR 17 PESETAS** media docena de sábanas sin costura, de una sola pieza y bien hechas, para cama cámara, y sueltas a 2 pesetas. **Tenemos 200 docenas**
- POR 20 PESETAS** un gracioso abrigo-visita, de cachemir negro, bien adornado de pasamanerías y encajes modelos, recibidos ayer. **Tenemos 60**
- POR 12 PESETAS** un traje de lanas lisas, colores últimos, y damos 10 varas 8 1/2 metros, doble ancho. **Existen 200**
- POR 4 PESETAS** una preciosa toquilla de falpa de seda marabú, en todos los colores. **Tenemos 500**
- POR 60 PESETAS** un traje con (20 varas) 17 metros de un gró negro de pura seda, que garantiza el propietario de los Almacenes. **Existen 200 cortes.**
- POR 3 PESETAS** media docena de pañuelos de puro hilo con jareton, y comprando la docena se regala la caja perfumada. **Existen 500 docenas**
- POR 20 PESETAS** una mantilla, toquilla de seda negra de blonda, imitación a encaje, para vestir. **Tenemos 140**
- POR 15 PESETAS** un corte de vestido negro de merino ó cachemir, lana Sajonia, y damos 10 varas (8 1/2 metros) doble ancho. **Existen 80 cortes**
- POR 4 PESETAS** una docena de servilletas alamañesas, de puro hilo, para refresco. **Tenemos 600**
- POR 5 PESETAS** media docena de toallas grandes, con flecos y una bonita inicial bordada en colores. **Existen 300 docenas**
- POR 10 PESETAS** un magnífico chal de cachemir de gran abrigo y de colores de moda. **Tenemos 180**
- POR 6 PESETAS** una chaquetilla Jersey, de punto fino, en todos colores. **Existen 400**
- POR 15 PESETAS** un juego de cortinas de yute hechas con cenefas y largos flecos torzales; tienen largo y ancho general. **Existen 600 juegos**
- POR 5 PESETAS** un juego alzapaños para los cortinajes, con cadenas de metal y bolas de madera, última moda. **Existen 300**
- POR 3 PESETAS** un bonito tapete de yute con cenefa y fleco de 71/4 en cuadro. **Tenemos 800**
- POR 1'50 PTAS.** una alfombrita de bonitísimos dibujos, para los pies de la cama. **Existen 500**
- POR 3 PESETAS** una docena de pañuelos con cenefas de bonitos colores y una elegante letra bordada. **Tenemos 200 docenas**
- POR 9 PESETAS** un traje completo de 7/4 de ancho, ricos paños ingleses en dibujos oscuros muy elegantes, para hombre. **Existen 440**
- POR 4 PESETAS** una falda de barros, de paño de abrigo, en todos colores y bonitos adornos. **Existen 160**
- POR 2'50 PTAS.** una preciosa toquilla en bonitos colores, de pelo de cabra, clase finísima. **Tenemos 300**
- POR 20 PESETAS** un traje con 10 varas (8 metros), lanas escocesas de preciosos dibujos y de alta novedad. **Existen 40 cortes**
- POR 6 PESETAS** una colcha grande de piqué blanco superior de bonitos dibujos y grandes flecos. **Existen 250**
- POR 5 PESETAS** un corte de cutil superior para colchones, en dibujos elegantes y colores sólidos. **Tenemos 80**
- POR 3 y 4 PTAS.** una docena de servilletas de Rentería, del tamaño usual para mesa. **Existen 400 docenas**
- POR 10 PESETAS** una manta de lana de Mallorca con bonitas cenefas. **Existen 120**
- POR 15 PESETAS** un reloj de cuadro para comedor con cuerda para 15 lias. **Existen 150**
- POR 25 y 30 PTAS.** un traje hecho de americana de buenos géneros ingleses, forros decentes y corte de última moda. **Existen 150**
- POR 3 PESETAS** una camisa de dormir para señora, de madapolán superior. **Tenemos 200**
- POR 7 PESETAS** un rico traje interior afelpado, contra pulmonías. **Tenemos 60**

Todos los demás artículos están en relación con sus precios.—Trajes hechos y a la medida, manteletas, visitas, sombreros, peinadores matinales, equipos, canastillas, sombrillas, abanicos, cortinajes, alfombras y artículos para sillerías y cortinas.  
REMESAS A PROVINCIAS.—Pidanse muestras y catálogos con figurines al propietario, D. Eduardo García, si quieren aprovecharse de las ventajas que ofrecemos a la clientela de Madrid.  
NOTA. Como las ventas son tan grandes, las señoras de provincias, al hacer el pedido, deben autorizarnos para reemplazar los dibujos que pidan, en el caso de haberse concluido lo que ellas desean, y se les manda lo más aproximado.

### GRANJA DEL ATANOR

ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA Y ARBORICULTURA  
PASEO DE MELANCÓLICOS, 4 (Ronda de Segovia)  
Y CALLE DE MORENO NIETO, 1 (IZQUIERDA DE LA CALZADA DEL PUENTE DE SEGOVIA) MADRID

En los extensos viveros de esta posesión existen disponibles grandes cantidades de árboles frutales, de sombra y de adorno, y coníferas en todas clases, variedades y tamaños. Arbustos de hoja persistente y caediza. Especialidad en rosales injertos de que hay una grande, escogida y completa colección. Construcción de jardines, parques y paseos. Plantaciones en grande y pequeña escala dentro y fuera de Madrid. Las personas aficionadas que deseen hacer sus pedidos y elegirlos por sí mismas, pueden efectuarlos todos los días a cualquier hora. Para catálogos y noticias dirigirse al Sr. Propietario, por el correo tanto interior como de provincias, bien al establecimiento ó a la oficina central, calle de San Miguel, 27, primero, izquierda.

### PARSONS Y GRAEPPEL

ALMACEN MONTERA, 16 (antes 29) DEPOSITO CLAUDIO COLLAZO MADRID

Bombas y demás máquinas. Catálogos gratis y francos.



### La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial  
Preparado al Bismuto por CH<sup>os</sup> FAY, Perfumista  
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

### GRANDES REBAJAS

Vajillas: Grandes surtidos y variedad en dibujos nuevos y elegantes, de 85 pesetas en adelante.  
Copas, botellas, lavabos, juegos de café, licoperas, jarrones, macetas, objetos de capricho propio para regalo.  
Tasas finas con plato, a 6 pesetas 50 céntimos docena.  
Jicras con plato, finas, 5 pesetas docena.  
Rebajas en condiciones de seguridad para el transporte a todas las provincias.  
Espos y Mira, 40, esquina a la plaza del Angel.

### TES DE LA CHINA Y DE LA INDIA

Especial de la India, a pesetas el kilogramo,	40
Pekoe	30
Souchong extra	22
Mezcla superior	25
Congo fino	17
Perla fina	22
Imperial	17

### LAS COLONIAS.—PRASF, ARENAL, 8

Teléfono número 263

### RINCON, TAPICERO

110, MORTALEZA, 110

### ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG

Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios.

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc.

Exigir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.

El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias.

ADVERTENCIA.—Exigirse en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

### NUEVO Y SEGURO ANTI-ASMÁTICO

Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional

### JARABE-ROMEO DE EUFORBIA PILULIFERA

perfectamente dosificado é inalterable

El Dr. Matherson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para el asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarrs.)

De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resulta que la Euforbia Pilulifera tiene una acción marcadísima para disminuir y hasta suspender los accesos asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produzca. En bronquitis, toses, catarrs y tos ferina, los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Esta la prensa médica aconseja a sus colegas ensayen esta nueva medicación que está llamada a generalizarse.

Frasco de 360 gramos, 3 pesetas en todas las Farmacias. Depósito: Salamanca, hijos de Villalón, é Ignacio Santiago Fuentes.

### COLEGIO DE SEÑORITAS

ELEMENTAL Y SUPERIOR  
DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educación completa de señoritas.—Clases de adorno.—Clases de solfeo, piano y dibujo.

### VALVERDE, 16

# SINGER

## MÁQUINAS PARA COSER

### 23-CARRETAS-25

#### MADRID

SE REMITEN GRATIS CATÁLOGOS ILUSTRADOS



### MANUAL DE LA CONTRATACION BURSÁTIL

ordenado con observaciones sobre los respectivos preceptos del Nuevo Código de Comercio y Reglamentos de Bolsa y otras noticias de interés para las negociaciones de efectos públicos y valores comerciales, por

#### D RAMON GOMEZ MORENO

Abogado del Ilustre Colegio de Madrid, asesor de la Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa.—Un tomo en 4<sup>o</sup> de 472 páginas.—Se vende al precio de 4 pesetas en la librería de D. Nicolás Moya, calle de Carretas, 8, y en la Bolsa, secretaría del Colegio de Agentes.

# MÁSCARAS

## LA GRAN FÁBRICA DE GUANTES

### FERNANDO URIARTE

tiene un grandioso y variado surtido en magníficos guantes para BAILES DE MÁSCARAS, tanto por sus colores como por sus largos, a precios tan increíbles, que ningún despacho puede competir con ellos por ser fabricados en la casa.

**PARA NIÑOS**  
Se hacen á capricho en dos horas.

CALLE DE TUDESCOS, 1, ENTRESUELO (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

### Especialidad de Maquinas de Vapor 1/2 Fijas y Locomovibles

EXPOSICION UNIVERSAL 1878 — MEDALLA DE ORO, CLASE 52 — DIPLOMA DE HONOR DE 1869 y 1876

<b>MÁQUINA HORIZONTAL</b> locomóvil ó sobre patines Caldera de llama directa de 3 á 30 caballos.	<b>MÁQUINA VERTICAL</b> de 1 á 20 caballos.	<b>MÁQUINA HORIZONTAL</b> locomóvil ó sobre patines. Caldera de llama invertida de 5 á 50 caballos.
--	--	---

Todas estas máquinas están prontas para expedir — Envío franco de los prospectos detallados.

**CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE**  
**J. BOULET y C<sup>ia</sup>**, SUCESORES, INGENIEROS MECANICOS  
31-33, rue Boineod (B<sup>o</sup> Ornano, 4 y 6) PARIS, antes F<sup>o</sup> Poissonnière, 144

### AGUA DE COLONIA DE ORIVE

La más superior, la más aromática y la más barata. No hay otra que la igual en aroma fino y delicado, bondad escogida y báritas incompasible. Complete ventajosamente con las de más fama de Inglaterra, Francia y Alemania; con la de Violet, Farias, Agua Florida y otras extranjeras. A igualdad de tamaño que las de más renombre, es tres veces más económica, siendo entre todas ellas la que se lleva la palma. Por eso está hoy de moda en la Corte, y es la que hace furor entre las gentes del buen tono, apreciadoras de los perfumes finos, delicados é higiénicos y por añadidura muy económicos; cualidades que reúne la superior **AGUA DE COLONIA DE ORIVE**. El que usa una sola vez este acreditado perfume nacional es ya cliente seguro. Tonifica y suaviza el cutis librándole de asperezas, manchas y granos. Grandes botellas, de 3, 6 y 12 reales. De venta en toda farmacia y perfumería bien surtida. Exigir la inscripción de **FARMACIA DE ORIVE, BILBAO**, en el vidrio y en la capsula, la firma S. de Orive en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fábrica, y así se evita la falsificación.

### CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, preparado por el doctor Pizá.

Este producto contiene diversos cuerpos íntimamente unidos, entre ellos grandes cantidades de iodo, bromo y fosforo, diez ó doce veces más que el aceite primitivo. A causa del sabor desagradable y olor aromático muy pronunciado, lo encerramos en cápsulas eupépticas que contienen cada una 0'20, correspondiente á 6 gramos de aceite colorado y á 12 del blanco.

Los efectos han sido notables á la dosis de 2 cápsulas diarias en los niños de seis á ocho años, de 3 á 4 en los de ocho á doce, y de 6 á 10 en los adultos: tomadas antes de las comidas.

EL MORRHUOL no perturba ni afecta en lo más mínimo las vías digestivas, cual sucede con el aceite administrado en cantidad algo recida.

Por el contrario, las más de las veces, desde los primeros días de su administración desaparecen los trastornos digestivos, aumentando el apetito, las digestiones se facilitan y se regularizan las deposiciones. Este producto obra más rápidamente que el aceite de hígado de bacalao, porque su absorción es más fácil y completa.

Frasco 3 pesetas.

### BLENNORRAGIA

Cápsulas eupépticas de copaiba, cubebas y óndalo.

A la asociación de estos tres medicamentos añadimos la pepina y pancreatina, que hacen que la absorción sea total y nunca produzcan fenómenos desagradables gastro-intestinales.

Frasco de 70 cápsulas 5 pesetas.

### ACADEMIA DE MATEMÁTICAS

preparatoria para todas las carreras especiales  
dirigida por los señores

### Fernandez de Prado, Buitrago y Alvarez Sereix

Ingenieros  
Calle de Chinchilla, núm. 6, Madrid